

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 11 de Noviembre de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.477

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

IMPRESIONES

La agonía de Port-Arthur se prolonga indefinidamente. Ya se van calmando la prematuras alegrías que la seguridad de una inmediata rendición había despertado en los japoneses, que aplazan para la próxima primavera la reanudación de las tentativas, fracasadas hasta ahora.

Las minas de que se supone rodeada la fortaleza, inspiran á las tropas del mikado el natural respeto, pues la posibilidad de una espantosa voladura, impone prudencia á quienes tan amigos son de aventurarse en empresas arriesgadas.

Se ha desmentido la noticia de haber resultado herido gravemente el general Stoessel, y como la fantasía popular encarna en ese hombre extrahumano las energías todas de la fortaleza que defiende, vuelve á tomar cuerpo en la mente de todos la idea de que la plaza de Port-Arthur es en absoluto inexpugnable.

Propóñense ahora los japoneses, desde las dominantes posiciones conquistadas estos días, aniquilar la flota anclada en el puerto, bien echando á pique los barcos, bien obligándolos á hacerse á la mar, para que vayan á estrellarse contra la escuadra de Togo, cuyo choque sería funesto para los rusos, si puede servir de base para tal afirmación lo ocurrido cuando la última desesperada salida.

Conseguido esto, la situación de la plaza será aun más difícil, y si efectivamente abriga Oyama el propósito de incorporar á su ejército del Norte la mayor parte de las tropas sitiadoras, contrarrestará el diario aumento que experimenta el contingente ruso, y conservando el equilibrio de fuerzas en el interior, podrá, con probabilidades de triunfo, seguir luchando con Kuropatkine, sin por eso desatender el asedio, confiando al tiempo lo que parece vedado á los asaltos y á la violencia.

La proximidad de los dos bandos beligerantes es tal, que les impide hasta las penosas evoluciones para adoptar la formación de la batalla que se considera inminente y será de fijo formidable.

Robustece esta creencia el largo tiempo que para prepararse se han tomado unos y otros, tiempo que ha permitido á los japoneses el emplazamiento de falsas baterías, ardida de guerra muy elemental, pero también muy difícil de poner en práctica, so pena de hacerlo inútil y hasta inocente ó perjudicial.

Se avecina, pues, un nuevo período de actividad en la guerra, que reclama la general atención, ya que, probablemente, será pródigo en sorpresas y raros incidentes, porque repuestos de su fatiga los dos ejércitos, se propendrán poner en claro la victoria que en Yantai quedó indecisa.

Londres 8.—Telegramas de San Peterburgo dicen que el hijo del general

Stoessel se encuentra muy apesadumbrado por no saber desde hace días nada de su padre.

Respecto á la situación de Port-Arthur muéstrase optimista, asegurando que la plaza puede resistir todavía algunos meses, pues tiene víveres y municiones en abundancia.

Esta declaración se considera como importante, pues nadie como él puede conocer la situación de Port-Arthur, manteniendo constante correspondencia con su padre.

Londres 9.—El «Daily Telegraph» ha recibido un telegrama de su corresponsal, fechado en Chefú, en el que se afirma que, a pesar del desesperado valor de los japoneses, su furiosa carga de frente no ha tenido otro resultado que el de aumentar el considerable número de sus pérdidas.

El general Stoessel puede sostenerse aún durante bastante tiempo, el suficiente para que la flota del Báltico pueda llegar a los mares chinos.

Detrás del fuerte Er-Hung-Chan y de las obras inherentes á este fuerte, los rusos disponen de varias baterías armadas de gruesos cañones, las cuales utilizarán cuando se vean obligados á retirarse dentro del recinto de la fortaleza.

Londres 9.—Según el corresponsal de la agencia Central-News, en Port-Arthur, cuartel general del ejército sitiador, el general Nogi está enteramente convencido de la imposibilidad de tomar por asalto el fuerte de Liao-Ti-Chan, en donde se supone que tendrá lugar la última fase de la resistencia.

En vista de esto, ha decidido hacer practicar por sus zapadores una serie de corredores subterráneos que convergerán exactamente en el centro de la fortaleza, debajo de la cual serán acumulados varios barriles de dinamita, cuya explosión destruirá por completo la inexpugnable fortaleza.

Lo que ahora falta saber es si los prevenidos por los mensajes radiográficos que reciben sin cesar de su cónsul en Chefú, permitirán que el general Nogi realice tranquilamente su ingenioso plan de ataque.

El «Daily Telegraph», según telegramas procedentes de Londres, publica extensos detalles rasmitidos según afirma por corresponsal desde el campo de las operaciones contra Port-Arthur.

Según ellos los japoneses volvieron anteayer á reanudar el bombardeo contra los fuertes de la plaza y contra esta, empleando toda su artillería y haciéndose general en todas las posiciones.

La lluvia de proyectiles que cae sobre los docks obligó á los rusos á abandonarles, refugiándose en los fuertes y en la ciudad.

En el puerto cayeron cientos de obuses.

Los buques dispararon contra el

campo enemigo por elevación, no sufriendo daño alguno, pues están bien resguardados.

Añádese que importantes fuertes tienen apagados sus fuegos y que no contestan al enemigo, por esta la artillería muy gastada á consecuencia del mucho uso hecho estos últimos meses.

En los alrededores de Port-Arthur hay millares de cadáveres en descomposición. De ellos llegaron á formar barricadas los japoneses. Ahora bandadas de perros se ceban en ellos celebrando festines macabros. Los rusos para ahuyentarlos y evitar el salvaje espectáculo se ven forzados á hacer contra estos animales fuego de fusilería desde la ciudad nueva y los fuertes.

Los edificios que aun quedan en pie son incendiados por las bombas japonesas. Denso humo envuelve la población de Port-Arthur.

La guarnición está desalentada. (Ayer los telegramas eran optimistas: informes ingleses N. R.)

Telegrafía el general Kuropatkine que no ocurre novedad en toda la Manchuria.

Londres 9.—Telegrafía de Chefú que el triunfo más recientemente obtenido por los japoneses consiste en la toma de la colina de Ti-Loung Chau, que domina la ciudad.

En las inmediaciones de Lao-Ti-Chang han sido descubiertas varias torpederos rusos, que habían sido abandonados por sus tripulantes.

Precedentes del Norte, llegan diariamente á Dalny unos 600 heridos.

Londres 9.—El «Daily Express» publica un extenso despacho de Chefú dando cuenta de que los juncos chinos continúan forzando el bloqueo de Port-Arthur, y que por este medio la fortaleza ha sido totalmente reaprovisionada.

Londres 9.—En los círculos navales ingleses se dice, con referencia á un telegrama de Shanghai, que por haber tocado una mina se ha ido á pique, frente á Port-Arthur, un buque de guerra perteneciente á la escuadra del almirante Togo.

San Peterburgo.—El general Scherf habla de varios combates, en los cuales los japoneses se han visto obligados á batirse en retirada.

Ayer hubo en toda la línea un cañoneo incesante.

Las reservas rechazaron á los japoneses en todos los puestos.

TELEGRAMAS

Madrid 9.

En medio de la animación acostumbrada en semejantes circunstancias, ayer abrieron sus puertas las secciones electorales.

Aun no se había visto nunca una

elección cuyo resultado final fuera tan difícil de pronosticar como en la presente.

Los periódicos de ambos partidos están de acuerdo en admitir que el juez Parker está seguro de obtener 151 electores en trece Estados del Sud, en donde permanece irreductible la hostilidad contra Mr. Roosevelt, á causa de su actitud decididamente favorable al elemento afroamericano.

Por su parte, el partido republicano (Roosevelt), también está convencido de obtener el voto de 148 electores en los Estados del Norte.

Queda, por lo tanto, un remanente de 177 votos, repartidos entre 19 Estados dudosos.

Para ser elegido Mr. Roosevelt, deberá obtener 91 de estos votos; Mister Parker, 88.

La elección de ayer ha sido para designar los 476 miembros que el segundo lunes de Enero nombrarán el presidente.

Pero la elección de esos miembros adelanta ya el resultado final, que da por seguro el triunfo de Roosevelt, tanto, que su contrincante Parker le ha felicitado en la forma siguiente:

«El pueblo ha probado con entusiasmo vuestra administración por medio de sus sufragios, y os felicito por ello.»

Mr. Roosevelt ha obtenido 200.000 votos de mayoría en el Estado de Nueva York.

Mr. Roosevelt ha publicado un manifiesto, en el que declara que agradece profundamente la confianza que en él tiene el pueblo norteamericano, añadiendo que no volverá á presentarse como candidato.

Mr. Roosevelt ha dado las gracias á Mr. Parker por su felicitación.

Los republicanos han manifestado que Mr. Roosevelt ha obtenido 300 votos entre 476 votantes.

Las Palmas.—Han fondeado dos grandes trasatlánticos alemanes en este puerto con cargamento de carbon para la escuadra del Báltico.

Tanto la enorme cantidad de combustible que conduce como el riesgo que para la neutralidad española significa, no han impedido que la opinión se haya fijado preferentemente en la llegada á estas aguas de un vapor holandés que lleva la bandera nacional á media asta.

El vapor holandés «Ravriat» conduce los restos del que fue Pablo Krüger, presidente de la República del Transvaal, para trasladarlos al mausoleo elevado á la memoria de tan ilustre ciudadano.

En la cámara central del vapor se encuentra el cadáver de Krüger.

Lo acompañan cinco generales boers entre ellos Mr. Stein, su yerno.

La prensa de las Palmas dedica artículos al finado, rindiendo homenaje al último presidente de la heroica república del Transvaal.

En Gibraltar, para un caso necesario, se ha preparado el dique número 3, á fin de que puedan entrar en él grandes acorazados.

El aviso lo ha hecho público la Superintendencia de ingenieros navales de aquella plaza.

Sigue la sangría suelta de la emigración sin contenerse, á pesar de las reales órdenes dictadas.

De Málaga telegrafían hoy que se están embarcando en aquel puerto á bordo del vapor francés de las Mensajerías Marítimas «Orleanais» mil emigrantes, contratados por agentes para llevarlos al Brasil y República Argentina.

Durante días, estos infelices emigrantes, abandonados de toda protección, han implorado por las calles la caridad pública. El espectáculo llama al cielo. Amontonados por el muelle han dormido estas noches últimas.

Llegan nuevos campesinos del interior alarmados por el espejuelo de la riqueza de América. Los pueblos van quedando sin vecinos.

«La Union Mercantil» publica un artículo excitando á las autoridades á fin de que eviten estas vergonzosas é innecesarias emigraciones, cuando necesitamos brazos.

Entre los muchos embarcados en el «Orleanais» figuran cientos de niños.

En el muelle se parte el alma á cuantos presencian el embarque de estos desgraciados, tratados peor que bestias por agentes y negociantes sin conciencia.

El gobierno debe evitar todos estos espectáculos.

La esposa de Syveton se encuentra postrada en cama, por estar á punto de alumbrar.

Tiene además el diputado por Paris una hijastra grave á punto de ser operada.

No se confirma por ahora que haya huido Syveton.

La policía ante las desgracias de familia y la delicada situación de estas mugeres se ha abstenido de verificar un registro domiciliario para proceder á la detención del joven é irascible diputado nacionalista.

El Ministro agredido y abofeteado, general André se está agravando rápidamente.

Los médicos se han visto en la necesidad de tener consulta pues es inminente la presentación de la congestión cerebral.

El «Figaro» ha publicado un curioso artículo acerca de la emigración de las congregaciones religiosas expulsadas de Francia al Valle de Arán, donde, como es sabido, nace el Garona. Según el periódico parisiense, los religiosos franceses son cariñosamente recibidos por la población española.

Cerca de la frontera, en suelo español, los Hermanos de la Doctrina han comprado un edificio y están levantando otro para noviciado. A pocos metros de los baños termales se han instalado los Benedictinos y los padres Salesianos. Cinco kilómetros más allá, en Bosort, se han establecido las Hermanas de San Vicente de Paul. En Viella también se han establecido Hermanas de San Vicente, Benedictinos y Hermanos de la Doctrina.

La detención del subcajero de la sucursal del Banco de Argel en Oran Jean

Louis Ch. pus se efectuó en el Café de Paris de esta Corte (paseje entre Espoz y Mina y Victoria) en el momento de estar tomando el *vermouth*; hecho un registro de su equipaje le fueron ocupados un chuque de 15.000 francos sobre Lisboa, billetes franceses por valor de 44.000 y una buena suma en metálico. El resto ha dicho que se lo dejó á su familia en Oran. De la embajada pasó á la Carcel Modelo en espera de la extradición. Se ha podido identificar fácilmente su persona por la circunstancia de tener seis dedos en la mano derecha.

La prensa trae extensos detalles pues la detención ha intrigado.

Si estos dos primeros párrafos son aplicables á V., ó á su familia, con mas motivo le interesarán el tercero y el cuarto!

Síntomas. Debilidad, sin apetito, mal color, erupciones y siempre enfermo.

La dolencia. POBREZA DE SANGRE.

El remedio. «Emulsión de Scott.»

La prueba. «La excelente Emulsión de Scott ha operado en mi hijo Celestino un verdadero prodigio, ahora está grueso, colorado y fuerte como el que más.» Texto de una carta de D. Atanásio Fernández, calle Fuenterrabía 34bis, Irún. Insistid siempre en ver la marca de fábrica, sino no compráis el verdadero remedio.



Si queréis tener salud escribid al Señor D. Carlos Marés, calle de Valencia No. 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo, y un frasquito de Emulsión de Scott será enviado gratis, como prueba.

DESDE PALMA

9 Noviembre 1904.

EL GANADO DE CERDA EN PALMA

Durante estos últimos días se ha notado alguna decadencia en los envíos de ganado de cerda para el abasto público de Barcelona, y sin embargo ha aumentado notablemente el comercio establecido con la plaza de Madrid, para cuyo punto son importantes las partidas que á diario se le remiten.

Según manifestaciones que nos ha hecho un traficante de dicho ganado en esta capital, llegado ayer de Barcelona reina en dicha población impresiones bastantes desfavorables acerca de dicho tráfico á causa de que los abastecedores de tocino han firmado una especie de *truts* aumentando notablemente su precio, ante cuyas exigencias los expendedores asociados se han declarado en huelga, acordando no transigir hasta cuando los abastecedores vendan con los precios anteriores.

Las cabezas sacrificadas estos últimos días en aquella población fueron á razón de 150, cuando en tiempo normal ascendían á 500.

Aquellos son adquiridos por los vendedores no asociados.

Esta huelga de, hacerse extensiva á todos los expendedores tiende á irrogar grandes perjuicios á los numerosos ganadores de esta isla que no de existir la demanda de cerdos, como de costumbre y ante el encarecimiento de las principales materias para su alimentación, se verán obligados á vender á precios reducidos, á no ser que salga de esta isla la comisión que directamente y sin intermediarios vaya á Barce-

lona á colocar el ganado entre los expendedores.

UN JAPONÉS EN PALMA

El corresponsal en Barcelona de «El Globo» de Madrid, escribe á dicho diario una interesante carta referente al espionaje japonés en Barcelona.

Escribe el citado corresponsal:

«Por otra parte he de decir que hace tiempo se nota en Barcelona la presencia de ciertos individuos de cara amarilla, y que según mis informes, no son sino militares nipones.

Apenas llegó el «Orel», viéronse dos ó tres de dichos sujetos, que llegaron procedentes de Francia, recorrer con insistencia los alrededores del puerto.

Se me dice que en un *barè* de la Rambla de Santa Mónica fué visto uno de estos japoneses pagando copas á un marinero ruso del «Orel». No he podido comprobar la noticia.

He visto, casi diariamente, á uno de estos amarillos pasear de diez á doce por la Rambla de Capuchinos y comprar diarios ingleses en un kiosco.

Es un sujeto de aspecto distinguido y trajeado con irreprochable elegancia.

Estos últimos días parecían haber desaparecido estos individuos, pero han reaparecido apenas ha circulado el rumor de que podría ser que la escuadra rusa tocara en Barcelona.

He podido averiguar que el lunes llegaron dos de estos japoneses por la vía de Francia, y el martes otro, en el expreso de Madrid. En el último correo de Palma ha salido uno de ellos hacia Baleares.

No es aventurado suponer que se trata de un espionaje en toda regla.

Ahora sólo falta que no se confirme la segunda parte de las intenciones de Inglaterra, de que me habló un teniente japonés.

—*L'Angleterre prendrá á l'Espagne tout ce que lui le plaira* (se refería á Mahon y Chafarinas). *Le Gouvernement espagnol na bougerá pas.*

Ayer en el muelle poco antes de hacerse á la mar el vapor «Beilver» llamó la atención del numeroso gentío que se había reunido en aquel punto un sujeto extraño que paseaba por la plazuela entrando poco después á bordo.

Nuestras indagaciones acerca de tan misterioso personaje dieron bastantes resultados.

Dicho sujeto era de nacionalidad japonesa, dijo llamarse Georji Ales, y algúen supuso que había pasado á Mallorca con objeto de espiar el movimiento de buques rusos.

Se dirige á Barcelona, desde donde saldrá para el extranjero según dijo.

(«La Almudaina»).

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 11.—8 m.

Barómetro 760.4; viento NE.; marejada; cielo acelajado; horizontes calmosos.

En el «Nuevo Mahonés» han llegado de Palma la sección de Sres. Magistrados de la Audiencia de esta provincia que han de ver y fallar las causas del presente cuatrimestre, Sres. D. José García, D. Fermín Verdú, D. Pedro Villar y el abogado fiscal D. Ignacio Rodríguez.

Hoy cumplen cinco años que fué destruida por un horroroso incendio la casa n.º 1 de la calle de la Arravaleta, propiedad de nuestro amigo D. Agustín Marqués, donde se hallaba instalada la farmacia de D. Pedro Gavilán.

Con motivo de la provision de una plaza de Veterinario titular, en la villa de Ferrerías, en esta isla, dotada con el haber anual de 500 pesetas, se anuncia al público para los á quienes pueda interesar.

Hoy ha reinado un tiempo primaveral: el sol ha lucido con esplendor siendo la temperatura apacible.

En Barcelona los tahoneros han rebajado el precio del pan tres céntimos de peseta es decir que el pan de tres libras se vende á 45 céntimos de peseta.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Alayor y Ciudadela, se han expuesto al público á efectos de reclamación diferentes anuncios sobre impuestos de carruajes, patron de caminos y reparto de la contribucion industrial y territorial.

Esta mañana ha zarparado para Valencia el bergantín buque escuela de guerra italiano «Palinuro».

Al zarpar ha saludado arriando el pabellon al pabellon «Nova Maria» haciendo este lo propio con su bandera de la misma nacion.

El «Nuevo Mahonés» ha conducido tres caballos y dos mulos y gran cantidad de uva, tomates y aceitunas.

En el Juzgado Municipal de esta ciudad, existe la vacante de la plaza de secretario que ha de proveerse en propiedad con arreglo á lo que preceptua la ley orgánica del Poder judicial y Reglamento de 10 de Abril de 1871, y dentro de quince días.

JUICIO DE HOY

En el día de hoy y ante la Sección de Magistrados de la Audiencia de esta provincia compuesta de los señores don José García de Lara, D. Fermín Verdú y D. Pedro Villar, se ha celebrado el juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de este partido sobre tentativa de hurto contra Carmen Gimenez Molina.

Dada cuenta del hecho por el Secretario y practicadas las pruebas como las partes manifestáran sostenían como definitivas sus respectivas conclusiones provisionales.

Concedióse la palabra al Ministerio público encomendado al señor Abogado Fiscal D. Ignacio Rodríguez Pajares quien ha solicitado se condene á la procesada á la multa de 125 pesetas y pago de costas; y por la defensa que ha corrido á cargo del Letrado D. Juan Orfila se ha interesado la absolucion libre de la procesada con las costas de oficio.

Mañana 12, juicio oral de la causa sobre hurto, contra Nico ás Sajas Martorell, á cargo del Abogado D. Pedro Pons Vidal y del Procurador D. Francisco Ponselí.

El ministerio de Hacienda ha publicado una real orden modificando la tributacion sobre los bañes públicos en la siguiente forma:

Los celebrados en teatro, salon ó

El Bien Público POR CORREO

Madrid 9.

Paris.—Algunos chinos procedentes de Port Artur y emigrados á Chefú han declarado que la situacion de los sitiadores empeora más cada día, pues las enfermedades diezman considerablemente sus filas.

Paris.—Los estudiantes de la Universidad central de San Petersburgo, realizaron ayer una importante manifestacion contra la guerra.

Hoy han continuado las manifestaciones hostiles dentro del recinto de la Universidad.

Paris.—El Gobierno ruso hace gestiones para asegurar el paso de la esquadra del Báltico por el canal de Suez.

El consul ruso ha conferenciado con el gobernador y el director de la compañía del canal.

Ambos han declarado que la compañía y las autoridades fieles á las leyes de la neutralidad evitarán todo obstáculo que pueda oponerse al paso de la esquadra.

Paris.—El Czar ha marchado á revisar las tropas movilizadas en Vitebsk, Suva ki y Dunaburg y Lovitch.

Dichas fuerzas saldrán inmediatamente para Oriente.

Paris.—En un movimiento ofensivo contra las posiciones rusas de Telyantaken, los japoneses se apoderaron de las aldeas de Lauzentin, Utrery y Kretazy, ocupadas por el enemigo.

Los rusos, después de replegarse, volvieron al ataque y recobraron todas sus posiciones perdidas.

Londres.—Segun declaracion de los japoneses, el ejército del general Nogi perdió en el último asalto de Port Arthur 1.100 hombres.

500 murieron al pie de los fuertes enemigos.

Londres.—Despachos de Sangahai dicen que los nipones continúan dirigiendo sus esfuerzos contra la plaza, especialmente contra Liao tichan, que es un verdadero Gibraltar, por lo cual costará mucho de tomar.

En Daloy han desembarcado 40.000 hombres destinados á reforzar el ejército del general Nogi, que es el que sitúa á Port-Arthur.

Londres.—Parece ya fuera de toda duda que el almirante Rosdjestvenski, con el contralmirante Enquist, á sus órdenes, lleva el grueso de la esquadra rusa del Pacífico por la ruta del Cabo.

Esta esquadra, avistada en el semáforo de Esparteal al entrar en el Atlántico, comprende de cinco acorazados, cinco cruceros, dos transportes, un hos-

pital («Orel») y un vapor almacén ó carbonero.

El contralmirante Fokersahm lleva por el canal de Suez una division formada por dos acorazados viejos y tres cruceros, con una escuadrilla de «destruyers». Esa division es vigilada constantemente por cruceros ingleses. A la entrada del canal de Suez, en Port-Said, está ya apostado el crucero acorazado «Furcos»: á la salida, en Suez está el «Hernione». Se han movilizadas tropas egipcias para acordonar todo el canal.

POR TELEGRAFO

Madrid 10.

Paris.—Parece que el Gobierno japonés prepara un nuevo empréstito de 300 millones de francos.

Madrid 10.

Coruña.—D. Gumersindo Lazare, empleado de la sociedad bancaria «Crédito Gallego», se ha fugado, llevándose 47.000 pesetas.

Madrid 10.

Telegrafían de Gibraltar, que según un telegrama de Albertsock, se ha dado orden de formar un destacamento de ingenieros militares para que esté dispuesto á salir con destino á Gibraltar y Malta al primer aviso.

Madrid 10.

Paris.—La Cámara ha aprobado, por 215 votos contra 141, el procesamiento de Syveton, el agresor del ministro de la Guerra.

Madrid 10.

Comunican de Las Palmas que han llegado dos transportes alemanes abarrotados de carbon con destino á los barcos de la esquadra rusa del Báltico.

Ha llamado mucho la atencion el ver un barco holandés con el pabellon nacional á media asta.

Después se ha sabido que era el «Badariang», que lleva á bordo los restos del Presidente Krüger.

Desde Las Palmas se dirigirá á Pretoria.

Madrid 10.

Londres.—Con motivo de la eleccion del nuevo Lord Maire, ha hablado Mr. Landworne, en sustitucion de Mr. Balfour, que se halla enfermo.

El orador espresó su sentimiento por los estragos de la actual guerra en el Extremo Oriente, felicitándose de la neutralidad de que por todas las potencias se observa, y del arreglo que ha evitado á Inglaterra una guerra con motivo de los sucesos de Hull.

Dijo que el Gobierno de Inglaterra ha tomado medidas para fijar los derechos de las potencias neutrales en los conflictos futuros, los cuales se evitarán mediante convenios análogos al anglo-francés.

Madrid 11.

Tokio.—Las fuerzas sitiadoras

bombardearon ayer los depósitos militares de Port-Arthur, produciéndose algunas explosiones é incendios.

Entre otros edificios voló el depósito de la pólvora, y quedó desmontada la batería interior de Sondigham.

Madrid 11.

Los voluntarios rusos, atacaron anoche el pueblo de Penpioun, produciendo gran alarma, al fin fueron rechazados.

Los japoneses intentaron atacar las avanzadas de los rusos en el ala izquierda de Mukden.

Madrid 11.

Paris.—Todos los dias se repiten los bombardeos en Port-Arthur y la situacion de la playa es cada vez más crítica.

Con las nuevas posiciones ocupadas por los japoneses, estos pueden batirla con mayor rigor.

Madrid 11.

Paris.—El diputado nacionalista Syveton se ha fugado yendo á esconderse fuera de la detencion para poder batirse libremente con el capitán Dugay.

Si la prision de Syveton elevase á definitiva, los nacionalistas promoverán un nuevo escándalo al primer debate que se inicie en el Parlamento.

Madrid 11.

Amsterdam.—La suscripcion abierta para reunir fondos con destino á la Cruz Roja rusa, ha producido 25.000 florines.

Palma 11.—13'20.

Ha fondeado el bergantín de guerra italiano «Misenq» buque-escuela de grumetes al mando del comandante Sig. Galleani.

Permanecerá en este puerto tres dias.

El «Misenq» fué construido el año 1886: su casco es de acero: es de 548 toneladas: su máquina de una hélice imprime una fuerza de 430 caballos con su andar diez millas: monta dos cañones de 57 mm. y dos ametralladoras: contando su tripulacion de unos cincuenta hombres; y sus dimensiones son de 42 metros de eslora, 7 de puntal y 3'57 de manga.

Madrid 11.

El Sr. Sanchez de Toca Ministro de Gracia y Justicia leerá hoy en el Congreso el proyecto de ley respecto de las viudas y huérfanos de médicos muertos por causa de la epidemia.

TEATRO PRINCIPAL

FUNCION PARA HOY VIERNES

2.ª de abono 1.ª serie

Se pondrá en escena la ópera

FAVORITA

A las 8 en punto.

Precios los publicados.

Imp. de M. Parpal

jardín pagarán el 5 por 100 del importe íntegro de las entradas completas, aforado el precio de venta de localidades y calculando dos entradas por metro cuadrado de capacidad del local.

Los bailes de máscaras pagarán el 10 por 100. en igual forma

Se hace responsables del pago á los empresarios ó arrendatarios de los locales y en caso de insolvencia de éstos á los dueños de los mismos.

Al precio de la entrada se acumulará lo que se exija en el guardarropa y todo otro emolumento que abonen los concurrentes.

El Administrador de la Depositaria de Hacienda de este partido, ha remitido al señor Gobernador para su insercion en el «Boletín Oficial» una comunicacion anunciando haber expuesto al público el padron de carruajes, y contribuciones industrial y territorial para el presente año.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. el Rey de Italia Victor Manuel III, el pabellon de esta nacionalidad ha ondeado en el consulado de dicha nacion, y en el pallebot «Nuova Maria» entrado ayer á este puerto.

A causa de hallarse indispuerto el tenor señor Carbone tuvo que suspenderse anoche la funcion anunciada.

Para esta noche se anuncia «La Favorita».

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal del pueblo de S. Luis y se ha de proveer con arreglo á lo dispuesto en la ley orgánica del Poder Judicial y Reglamento de 10 de Abril de 1871 durante el plazo de quince dias.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos Martín obispo y confesor, Bartolomé y Toribio.

Santo de mañana.—Stos. Millán confesor, Diego de Alcalá y Paterno.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra de los Desamparados en S. Antonio.

Cotizacion oficial

Madrid 10 —4 t.

4 por ciento interior.	77'15
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	98'10
Carpeta provisional amort	00'00
Acciones Banco España.	480'00
Comp.ª Arrend. Tabacos.	414'00
Paris á la vista.	36'40 á 00'00
Londres á la vista.	34'26 á 34'99

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	18,2°
3 h. tarde	18,8°
Máxima al sol	27,8°
Id. á la sombra	19,4°
Mínima.	12,2°

LA THEOBROMINA LUQUE

La Harina Fosfatada Theobromina Luque se halla de venta en las principales farmacias droguerías y ultramarinos.

por los elementos de nutricion que contiene es la Harina mas racional para los niños pues á su grato paladar y olor, se le reunen las propiedades tónicas del cacao y las especiales del fosfato de cal reparadoras de los sistemas oseo, muscular y nervioso, evitando con su empleo el escrufulismo, la tuberculosis y todos los padecimientos que se derivan de una alimentacion defi-

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 4 — 1 buey, 316 kilos, Barcelona; 1 ternero, 273, id.; 1 id., 119, Deya Vey; 1 ternera, 72, huerto de Turdanell; 1 id., 90, id.; 1 carnero, 12, estancia St. Remon; 1 id., 23, Luis Carretero; 3 cabras, 18, son Blanch Vey (Alayor); 2 id., 35, Juan Mercadal (id.); 1 id., 9, Mompelau (Mercadal), y 11 cerdos, 1128.

Día 5 — 1 buey, 209 kilos Juan Mercadal (Alayor); 1 vaca, 148, Juan Pons (id.); 1 id., 165, huerto de Ublegay (id.); 1 id., 232, vergel de Pi; 1 id., 151, son Sintes (Alayor); 1 ternero, 141, Jaime de la Cova; 2 carneros, 30, en Buñó (Llumesanas); 2 id., 22, estancia es Canum; 3 cabras, 19, son Blanch Vey (Alayor); 3 id., 29, Mompelau (Mercadal); 2 id., 32, Bini-serret (id.), y 8 cerdos, 749.

AYUNTAMIENTO

DE VILLA-CARLOS

No habiéndose presentado reclamación alguna en contra del acuerdo adoptado por este Ayuntamiento, de contratar en pública subasta la construcción de un trozo de carretera en la calle de la Iglesia de esta villa, tendrá lugar dicho acto en estas Casas Consistoriales, ante la Comisión que nombra esta Corporación municipal, el día 26 de Diciembre próximo, á las once de la mañana, bajo el tipo de 1.636 pesetas y con arreglo al plano y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en esta Secretaría.

Las proposiciones se extenderán en papel de la clase 11.^a, arregladas al modelo adjunto, y se presentarán á la mesa de subasta, dentro de la media hora siguiente á la que se deja señalada para dar principio al acto.

El depósito provisional que ha de constituir el licitador es de 80 pesetas y la fianza definitiva que habrá de prestar el rematante será el 10 por 100 del total importe del remate.

La obra deberá terminarse dentro de los cincuenta días siguientes á la aprobación definitiva del remate.

Para el bastantamiento de poderes, si fuere necesario, queda designado cualquiera de los letrados domiciliados en la ciudad de

Mahon.

MODELO QUE SE CITA

El que suscribe, vecino de... enterado del pliego de condiciones, bajo las cuales el Ayuntamiento de Villa-Carlos contrata la construcción de un trozo de carretera en la calle de la Iglesia de esta villa, se obliga á verificar dicha obra por la cantidad de .. (en letras pesetas).

(Fecha y firma del proponente)

Villa Carlos á 9 de Noviembre de 1904.—El Alcalde Presidente, Casimiro de Cosío.—P. A. del Ayuntamiento.—Juan N. Quevedo, Srio.

Ayuntamiento de Mahon

Repartimiento del cupo de la sal entre los habitantes del casco y radio de esta ciudad, correspondiente al año 1904.

Formado el padron de habitantes del casco y radio de esta ciudad, á quienes corresponde contribuir al impuesto de la sal perteneciente al período que media desde 1.^o de Enero hasta 31 de Diciembre del corriente año, queda expuesto al público en los bajos de estas Casas Consistoriales hasta el día 25 del actual, para que puedan hacerse las reclamaciones de agravio y demás á que haya lugar.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados.—Mahon 10 de Noviembre de 1904.—El Alcalde-Presidente, Juan Victory.

D LEOPOLDO HACAR Y MENDIVIL, Comandante de Marina de Menorca y Capitan del puerto de Mahon.

Hago saber: Que desde el día de mañana sábado 12 hasta el 15 del presente mes y hora de las 14'30 minutos darán principio en las baterías de la Mola los ejercicios de fuego al blanco en direccion á la desembocadura del puerto y á 3 000 metros mar adentro.

Lo que se hace saber para conocimiento de los pescadores y demás tripulantes de embarcaciones distintas, y eviten la circulación por la zona referida; debiendo advertir que con debida anticipación se izará la bandera nacional en el sitio de costumbre de la fortaleza de Isabel II y no se arriará hasta que concluya el tiro.—Mahon 11 de Noviembre de 1904 —Leopoldo Hacar.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosivos

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona. (Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delas y de Falpi, propietario —Sr. D. José M.^a de Delas y Miralles, propietario

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país, por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de **PTAS. 955 921,720'18**, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de **PTAS. 6 977,797'95**.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado, sin deducción de ninguna clase.

Oftrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.

Sub Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José We nna re. Deyá, 7, Mahón.

ABRIGOS IMPERMEABLES

CON GOMA MARCA NEPTUNO CON HOMBRENAS Sin goma marca CHRISTIAN

Todo á la medida.

Pueden escojese mas de cien clases. Precios limitados.

Para muestras y encargos, Representante en Menorca, D. JUAN T. VIDAL, Doctor Orfila, 10.—Mahon.

PARA ALQUILAR

En punto céntrico altos de una casa que reúne buenas condiciones. Precio siete duros mensuales. Informes, calle de Gracia n.º 114, de 8 á 9 mañana y de 2 á 3 tarde. 3-3

DURACION Y ECONOMIA

Condiciones que reúnen los impermeables de la acreditada marca EL GALLO que se hallan existentes y se confeccionan á medida en el establecimiento de

FERRETERIA Y PINTURAS DE

JUAN SERRA.—Plaza Príncipe, 16

7-8

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales Sulfatadas - Sódicas - Litínicas MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900 PURGATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES



Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionés del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarrós de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el berberismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Neuva.

SUBASTA

El día 17 del actual, á las diez de su mañana, se venderán en licitación privada, si la postura es competente, los bienes siguientes, cuyo tipo de tasación queda rebajado:

- 1.º Una casa-horno calle de la Arravalleta n.º 19.
- 2.º Otra casa calle de S. Nicolás n.º 5.
- 3.º Todos los muebles, armarios, mostradores y demás enseres y efectos existentes en la primera de dichas casas, en la cual tendrá lugar la licitación y ante una Comisión nombrada al efecto. 5-8

AVISO

Una señora francesa, desea reunir cierto número de señoritas para darlas lecciones de francés, dos veces á la semana.

También dará clases otros dos días á los señoritos que lo deseen.

A las personas que necesiten aprender el inglés ó alemán les dará clases particulares.

Dicha señora acaba de salir de una muy estimable casa de esta ciudad, en donde ha estado como profesora de lenguas.

Para mas informes, dirigirse directamente á la calle de la Infanta, 17, Imprenta. 7-9-11